

SUSCRIPCIÓN

En la capital, un mes... pesetas 1 25

VENTA

NUMERO DEL DIA, 5 cents.

PAGO ADELANTADO

NOTICIERO SALMANTINO

DIARIO IMPARCIAL DE LA NOCHE (DOS EDICIONES DIARIAS)

ANUNCIOS

En 1ª plana, 1 peset. línea

Esqueletos mortuorias

Desde 3 pesetas a 1 50, según plana y dimensiones.

PAGO ADELANTADO

OFICINAS Y TALLERES: CALLES DE ZAMORA, 11, DUPLICADO Y PEREZ PUJOL, 10.—TELÉFONO NÚMERO 66

EDICIÓN PARA LOS CORREOS DE LA TARDE

A LOS ANUNCIANTES

El periódico de más circulación en la región castellana es el NOTICIERO SALMANTINO

Muerte del Papa

Madrid 21.

Ayer tarde a las cuatro, según telegramas recibidos anoche de Roma, falleció Su Santidad el Papa León XIII.

PALMA.

LEON XIII

León XIII ha muerto. Las esperanzas que estos últimos días abrigábamos se desvanecieron completamente al comunicarnos nuestro corresponsal en Madrid el fatal desenlace que ha tenido la enfermedad que aquejaba a nuestro amantísimo Padre.

En este miserable mundo todo tiene fin, todo termina, todo se acaba, todo pasa.

Mueren los príncipes, fallecen los reyes, agonizan los emperadores, terminan su vida los potentados, dejan de existir los papas, sucumben los obreros, todos en general sufren el látigo de la inexorable parca.

A la muerte del inmortal Pío IX treinta y seis cardenales se postraron de hitos ante Pecci, eligiéndole Papa por adoración. ¿Qué habéis hecho? ¿No comprendéis que mis muchos años y mi delicada y escasa salud os obligarán a reñiros nuevamente en Cónclave?». Estas fueron las palabras que aquel santo, el cardenal Pecci, pronunció visiblemente emocionado y sorprendido por tan elocuente muestra de acatamiento a su persona.

Era natural que el anciano cargado de años y lleno de achaques, rindiéndose pronto su tributo a la muerte y sin embargo, desde el día de su elección hasta aquel en que abandonó para siempre es te valle de lágrimas, han pasado nada menos que veinticinco años.... ¡he aquí la mano de la Providencia!

Aquel ser tan cariñoso, aquel anciano tan respetado, aquel padre de tantos y tantos hijos, aquel maestro tan sabio, aquel sacerdote tan celoso, aquel viejo prisionero del Vaticano, ha fallecido; nada de él queda ya, si se exceptúan sus innumerables obras buenas.

Sus encíclicas fueron faros luminosísimos que guiaron a la humanidad y marcaron los rumbos que debían seguir las naciones y los reinos; fueron remedios eficaces que curaron los más dolorosos males sociales; fueron veneros inagotables de ciencia que han enriquecido e iluminado muchísimas inteligencias; serán asombro y admiración de futuras generaciones.

Sus encíclicas resolvieron los problemas más áridos que agitaron a la humanidad durante su papado; condenaron y anatematizaron los errores y herejías que habían predicado los secuaces de Luzbel; resolvieron infinidad de cuestiones que podrían llevar la intranquilidad y la guerra a los pueblos.

Las cinco partes del mundo habían puesto la vista en Roma esperando con ansiedad nuevas noticias de la enfermedad del Papa; desde los reyes más poderosos hasta los más humildes vasallos, todos elevaron plegarias al cielo por la salud de León XIII; los sucesos que se desarrollaban en el Vaticano fueron el tema de todas las conversaciones.

Grandísima ha sido la misión que desempeñó León XIII en la tierra.

Aparte de sus meritisimas encíclicas, que han merecido la admiración de los mismos herejes, a León XIII se debe la pacificación de Alemania; el predominio de la Iglesia en aquellos estados en que

lo habían perdido; el nuevo rumbo que han tomado los estudios católicos; la vuelta al redil de muchas comuniones disidentes, y el haber marcado a patronos y obreros los derechos y deberes a que mutuamente están obligados.

Ahora bien, quien tanto hizo por la Iglesia de Cristo; quien tanto se sacrificó por la humanidad; quien tantas pruebas dió de amor hacia el prójimo; quien tantos lauros conquistó, es natural que sea llorado a la hora de la muerte y que su memoria perdure en todos los corazones.

LEOPOLDO LOMBA.

LA POLÍTICA y la prensa madrileña

Ante un Rey que comienza a vivir y que constituye una halagadora esperanza, ha jurado—escribe La Correspondencia de España—un ministerio de hombres que no están marcados con el estigma del fracaso o con la señal del desacierto, y que entran en los altos cargos de la gobernación pública con las energías todas del vigor juvenil y con todas las gallardías de la sangre nueva.

El Heraldo dice que la crisis no ha gustado a nadie más que a los favorecidos por ella.

Aunque el señor Canalejas—dice El Correo Español—se ha quedado sólo después de las elecciones, sigue confiando en su tenaz propósito de combatir a calacuerda al llamado clericalismo, para demostrar a los liberales de todos los pactos que, sin volver las espaldas a la Monarquía, va hasta donde puedan ir los más avanzados. Pero a pesar de los abusos de verbalismo que se permite, no logra obtener la confianza de sus congéneres, que no rompen sus filas ni se aproximan a él con armas ni bagajes. Para los republicanos, el señor Canalejas no es más que un pastelero, que no admite, como solución del problema religioso, la separación de la Iglesia y el Estado; para los fusionistas no es más que un jacobino suelto, que aspira a immortalizarse tendiendo un puente a la República para que pase a sustituir a la monarquía parlamentaria.

Según El Globo, a pesar de la costumbre que tenemos de ver crisis difíciles, todavía nos parece ésta más rara que otras.

En opinión de El Universo, atendiendo a la significación oficial de la crisis, esto es, a lo que se ha señalado públicamente como causa de ella, la derrota de Sánchez de Toca tiene un doble aspecto, y, a su juicio, doblemente funesto; por un lado representa una exageración absurda, y que puede ser peligrosa por varios conceptos, del principio, bueno y sano en sí mismo, de la nivelación del presupuesto; hay que nivelar, sí, hay que atender mucho más de lo que se ha atendido en España siempre a la faz económica o financiera de todos los asuntos o negocios que entrañan gastos; pero esto no puede llegar en ningún caso a suspender la vida nacional en lo que tiene de más urgente, que es la conservación de aquella fuerza material indispensable para subsistir.

»Pero aún tiene otro aspecto fundamental la derrota de Sánchez de Toca. La reconstrucción de la escuadra, diferida para 1905, tenía por su mismo aplazamiento el carácter de una declaración necesaria, indispensable, pero en cierto modo teórico. En política sólo es verdaderamente práctico lo que va desde luego a ponerse por obra.»

El Imparcial consigna que tienen representación en el gabinete todos los elementos de la conjunción conservadora. Representan a los amigos del señor Maura los señores Cobian y conde de San Bernardo; a los tetuanistas, que desde la muerte del señor Cánovas no se habían incorporado a la obra gubernamental, el señor Santos Guzmán; los demás ministros corresponden a diversas tendencias de la mayoría.

El Diario Universal aplaude el advenimiento al Poder del señor Villaverde.

De El Liberal: «De la crisis que en 1884 dió en tierra con la izquierda democrática, dijo el gran Castelar, que era un relámpago iluminando un abismo».

»Tal sucede con la de ahora, en cuya solución momentánea y personal ningún patriota se interesa.

»A la luz de este relámpago acaba de ver España que el abismo se ha hecho todavía más profundo, y de comprender que solamente le queda una disyuntiva. »O caer ó saltarlo.»

De la REGION

Le Temps de París, censura al Gobierno español, por haber detenido en telégrafos los despachos que los corresponsales dirigían a los periódicos extranjeros, dándole cuenta de la crisis.

Las últimas noticias recibidas del territorio marroquí, dicen que reina extraordinaria alarma entre los habitantes de Tetuan con motivo del asedio de la plaza.

Despachos recibidos de París manifiestan que se halla ardiendo el vapor mercante «Pierre» que navegaba con dirección a Volga.

Créese que han perecido doscientos pasajeros que transportaba.

Un sabio meteorólogo alemán anuncia para el día 24 del corriente mes una catástrofe de carácter volcánico.

Aun cuando se desmiente oficialmente la noticia, dícese que se ha descubierta en Portugal un complot contra la familia real fraguado por oficiales separados del ejército recientemente, y que serán juzgados en consejo de guerra.

Añádese que hay efervescencia en varios regimientos.

Telegrafían de Ferrol, que a la altura del Cabo Priorán el vapor Anselmo echó a pique un bote tripulado por seis personas, de las cuales se ahogaron tres.

De Londres dicen que en 20 minutos ha destruido un incendio una magnífica sala para conciertos que iba inaugurarse en la misma noche un millonario sudafricano, celebrando una aristocrática fiesta que prometía ser un acontecimiento.

En el incendio perecieron varios bombos.

La Asociación general de Empleados y obreros de Ferrocarriles de España ha iniciado una suscripción voluntaria para aliviar con su producto lasituación en que han quedado las familias de sus compañeros víctimas de la catástrofe ocurrida en el puente Montalvo el 27 de Junio próximo pasado.

Ha fallecido el almirante francés Perrand y está enfermo de gravedad el almirante Poitiers, que mandó la escuadra francesa del Mediterráneo que fué a Cartagena a saludar al Rey de España.

El Ayuntamiento de Murcia ha acordado celebrar juegos florales en uno de los días de la primera quincena de Septiembre, fecha en que se celebra la feria en dicha población.

PARA OBREROS

En Madrid la sociedad de resistencia de escogedoras de trajo, ha tomado el acuerdo de invitar a todas las demás sociedades de mujeres, constituidas en Ma-

drid, que son las de sobreras, lavanderas y planchadoras sastras, y a las sociedades mixtas, de mujeres y hombres, que son las de constructores de cajas de cartón y operarios de las fábricas de jabón y bujías, a un mitin para pedir a los Poderes públicos el cumplimiento de la ley que regulen el trabajo de las mujeres y de los niños.

—El gobernador de Barcelona ha denunciado a los tribunales el manifiesto publicado por 70 sociedades obreras de resistencia, pidiendo en términos violentos la destitución del jefe de policía, por haber usado de malos tratos con los obreros.

Dicho manifiesto fué aprobado en la sesión de delegados, titulado de la Inquisición Moderna, y se dedica a los obreros de España y del extranjero.

El Centro de Contratistas de obras ha publicado un manifiesto, que dirige al público, justificando la actitud que han adoptado en vista de la huelga de albañiles.

Refutando los argumentos de los huelguistas, niegan que deseen el exterminio de las Asociaciones obreras.

Insisten en la conveniencia de la formación de un Jurado mixto, encargado de solucionar los conflictos, cuyo Jurado, propuesto por los patronos, fué rechazado por los obreros.

Justifican la constitución de dicho Jurado, conforme ellos proponen, por entender que defiende y representa imparcialmente los intereses de los patronos y obreros, impidiendo que se promuevan huelgas injustificadas.

Dicho manifiesto es muy comentado.

Noticias Generales

SEGOVIA.—Ha sido nombrado secretario del Gobierno militar de esta provincia, el comandante de infantería don José Onrubia López.

ZAMORA.—Ha sido declarado cesante el oficial del Gobierno civil don Cándido Pascua Lezcano y nombrado para sustituirle don Ramón Montagut.

—Ha llegado a esta capital, acompañado de su distinguida familia, el diputado a Cortes por Bermillo de Sayago, don Federico Requejo Avedillo.

—El joven don Julio Linares, ha sido nombrado escribiente de la Secretaría del Gobierno civil.

—Le ha sido admitida por el ministerio de la Gobernación la dimisión del cargo de Alcalde de Villalpando a don Pío Alarma, habiendo sido nombrado para sustituirle don Baldomero López Treviño.

—Participa la guardia civil de Carbajales que al ir de caza con dirección a Manquiz, los jóvenes de Carbajales de Alba, Francisco López, Manuel Fraile y Remigio Román, tuvo este último la desgracia de que se le disparase la escopeta, inextrándosele el proyectil en el pecho.

El Remigio falleció a las dos horas de ocurrir el suceso, habiendo declarado antes que el hecho fué casual.

PALENCIA.—Se han recibido ya algunas solicitudes pidiendo local para la presentación de productos en la próxima Exposición regional.

—Ha perecido ahogado en aguas del Canal de Castilla y término de Olmos de Pisuerga, el niño de seis años Manuel Antigüedad.

El suceso ocurrió estando referido niño jugando con una perrita, a la que se entretenía en arrojar al agua, y en uno de los movimientos que hizo cayó tras aquélla, desapareciendo en la profundidad del Canal.

VALLADOLID.—Con motivo del cambio de Gobierno, ha presentado la dimisión el Gobernador civil de esta provincia.

—Ha salido para Granada, con su distinguida familia, el gobernador mili-

tar que ha sido de esta plaza general Ortega.

—Se encuentra de nuevo gravemente enfermo, el joven y reputado pintor escenógrafo, don Antonio Trigueros.

—Ha sido nombrado jefe de Correos de Medina de Rioseco, el oficial de Telégrafos don Baudilio Barros, que ya desempeñó dicho cargo hace algunos años.

SECCIÓN RELIGIOSA

Mañana: Santa María Magdalena y San Teófilo.

Santa María Magdalena, penitente.—Esta santa nació en Betania, pueblo cercano a Jerusalén.

Fuó hija de Syr y de Eucaria, personas virtuosas y muy acomodadas.

A la muerte de éstas heredó María Magdalena el castillo de Magdala, en Galilea; y aquí, libre de la tutela de los dos santos hermanos que tenía, Lázaro y Marta, se entregó de lleno a la diversión y el desorden, llegando en breve tiempo a ser el escándalo público de toda la provincia.

Por este tiempo, poco más ó menos, comenzó el Señor su divina predicación, y habiéndole oído hablar Magdalena en Betsaida y en Carfarnaum, se convirtió, llorando desde entonces y haciendo pública penitencia de sus culpas, y no apartándose ya un punto de su celestial Maestro, ni en el momento aquel, que abandonado de casi todos sus discípulos, sufrió dolorosísima Pasión, por librar al género humano del pecado y de la muerte eterna.

Después que el Salvador del mundo subió a los cielos, los judíos levantaron cruel persecución contra los cristianos, y como vieron la predilección que Jesús había demostrado por nuestra santa y sus dos hermanos, que fueron los dos primeros discípulos que se le agregaron, temieron matarlos, contentándose con meterlos en un navio sin timón, sin mástiles, sin velas y sin aparejos, dejándolos a merced de las olas, pero el Señor le salvó milagrosamente y los condujo a Marsella donde predicaron con gran fruto lo que del Dios Hombre habían aprendido.

Luego que santa María Magdalena vió convertida al cristianismo media ciudad, en un espantoso desierto, distante ocho leguas de Marsella, y aquí, haciendo una vida santa y muy penitente, pasó 31 años, al cabo de los cuales fué su alma al cielo.

Clerecía.—Continúa el mes en honor de San Ignacio de Loyola a las siete y media de la mañana. Misas rezadas desde las cinco. Función mensual de las Hijas de María, a las siete comunión. Por la tarde, a las siete, el ejercicio de costumbre.

Iglesia de Santiago Apóstol.—Sigue la novena a su titular: por la mañana, a las siete, misa y novena; por la tarde, a las siete, rosario, novena y gozos cantados.

por el Telégrafo

De nuestro corresponsal especial)

(VARIAS HORAS)

EL NUEVO GOBIERNO

El programa de éste se halla basado en la consulta que evacuó, por escrito, al Rey, Villaverde, al ser consultado cuando la crisis de Marzo de 1901.

Probablemente serán retirados los presupuestos, con el fin de introducir en ellos importantes modificaciones.

Existe el propósito de reorganizar algunos servicios, para hacer grandes economías.

En los planes de Villaverde entra el ir traduciendo en decretos cuanto favorezca la nivelación económica, pidiendo en su día un «bill» de indemnidad a las Cortes.

LA CUESTIÓN PERSONAL

En el Consejo de ministros celebrado ayer tarde, se tomó el acuerdo de no aceptar las dimisiones presentadas por algunos altos funcionarios, ni las que puedan presentarse, en razón a que el actual Gobierno es continuación del anterior.

PALMA.

De la provincia

Ha sido nombrado arquitecto en propiedad de Peñaranda de Bracamonte, don Luis Baquero Blanco, que venía desempeñando dicho cargo interinamente.

Un homicidio

En la alquería de Matarrala, término municipal de Aldeaseca de Alba, promovieron una cuestión el domingo último dos segadores, resultando muerto uno de ellos.

No hay más detalles que el de que uno y otro son naturales del partido de Siqueros.

Ordenada por la Dirección general de Propiedades y derechos del Estado la práctica del deslinde de una porción dudosa del monte «El Cervero», en término municipal de Puente de Salavieira, que es el límite Sur, a partir desde la línea o punto divisorio con la dehesa boyal de Los Santos, siguiendo la dirección del camino de Valdefuentes, se anunció dicha operación, a los efectos del reglamento de 14 de Agosto de 1900, para que dentro de los quince días primeros, desde que apareciera este aviso, los dueños de los terrenos colindantes puedan presentar en la Delegación de Hacienda los datos y documentos que a su derecho conengan.

Ha sido nombrado médico cirujano titular de Fuenteguinaldo, con 1.500 pesetas anuales, don Ramón Cabezas Hernández.

Se llama para que comparezca ante el Juzgado militar de Leganés, al soldado del regimiento infantería de Ceriñola Ramón Nonnato Expósito, natural de Salamanca.

El jefe de Correos y Telégrafos de Peñaranda don Manuel Casas Martín, ha sido ascendido a auxiliar cuarto de Telégrafos, con 2.000 pesetas de haber anual.

Dicen de Alba de Tormes, que hace unas noches que por un motivo fútil, rieron entre sí, los dos zagales que servían a las órdenes del conocido empresario de coches de Alba, don Antonio Luña.

Después de una breve disputa, parece ser que uno de los zagales pegó al otro un palo que le dejó atontado por algunos instantes; pero bien pronto repuesto, contestó a la agresión, descargando sobre la cabeza de su compañero tan fuerte golpe, que el agredido cayó al suelo, a su vez, desvanecido.

El instrumento con que le produjo esta terrible contusión, fue una pala de cantero que el zagal halló a mano en el mismo sitio en que tenía lugar la contienda.

Dicho desgraciado falleció a las cuatro y ocho horas.

Practicada anteaer la correspondiente autopsia en el cadáver, resultó la existencia en el cráneo de dos heridas calificadas de mortales de necesidad.

El Juzgado de instrucción de dicha villa, entiende en el asunto.

Por el Juzgado de instrucción de Ciudad Rodrigo se llama a los procesados Vicente Gómez Soler y Ricardo Gómez, vecinos de Madrid, para que comparezcan a declarar dentro del término de 15 días.

Se encuentran en Peñaranda pasando una temporada, las señoras doña Idefonso González Montilla y doña María Anta de Jiménez Muñoz, y los señores don Santiago Sebastián Martínez, decano de la Facultad de Filosofía y Letras de esta Universidad, y don Luis Eusebio López, profesor auxiliar de una de las escuelas públicas de Valladolid agregada a la Normal.

El pontificado

Cuando Jesús caminaba a orillas del mar de Galilea, dos hermanos, en pobrísimas barquillas, arrojaban al mar su red, para aprisionar entre sus mallas a los pececillos que le servían de alimentación.

Simón y Andrés, que no eran otros estos dos hermanos que pescaban, fijan de pronto sus ojos en el humilde Galileo, que desde la playa les contempla y quien les invitaba para que saliendo de la barquilla y abandonando sus redes, le siguieran a El, convirtiéndolos por maravilla jamás vista ni observada, por medio del anzuelo sublime de la gracia, de pescadores de peces, en pescadores de almas.

«Trueque sublime y por demás encantador, digno de Jesús y de su omnímodo poder!»

«Venid en pos de mí, y os haré pescadores de hombres.»

Cristo dice a estos venturosos hermanos, y ellos siguieron una secreta inspiración, que no puede ser terrenal sino divina, en cuanto les dió fuerzas para abandonar todo lo terreno y los llevó en pos de lo celestial, abandonan barca y redes, y locos de alegría, con tan peregrina proposición, como divino trueque, salen del mar en donde risueña se había deslizado su niñez y se incorporan al divino Galileo y les siguen; teniendo en premio de tan heroico desprendimiento y nobilísima abnegación, hartura de celestiales placeres y abundancia plena de singulares dones, cual nunca fueron dados a ninguno de los mortales sobre la térra superflua.

Jamás pudo cruzar por la mente de Simón la gran misión que Cristo había encomendado en premio y galardón de su vivísima y esforzada fe, ni menos Espíritu Santo había de poner en sus labios las hermosísimas palabras con que a la faz de los demás discípulos, había de proclamar él la Divinidad de Jesús, estando oculta a los ojos materiales de los miseros humanos, ni accesible al humano entendimiento.

La sabiduría de Pedro fué mayor que la de todos los demás Apóstoles, pues antes que ninguno, conoció que Jesús era el Hijo de Dios Vivo, confesión sublime y magnífica, con la cual levantó Pedro a Cristo a una altura tan infinita e incommensurable, que no pudo ser mayor y cuya grandeza demostraba que aquel pensamiento no se lo había dictado, como Jesús al escucharlo dijo, ni la carne ni la sangre, pues éstas, como terrenales, no pueden sugerir tan elevados pensamientos ni tan sublimes ideas, sino el Padre celestial.

Desde este felicísimo momento Pedro fué destinado y elegido por Cristo para Príncipe de los Apóstoles y para Gerarca supremo de la sublime institución que había de brotar de su costado abierto al fiero golpe de la cruel lanza del Centurión.

Esta sociedad de institución divina y en manera humana, no era otra que la Iglesia, de la cual Pedro fué constituido piedra angular y cimiento cuya existencia a despecho de todos los poderes y contra todos los enemigos ya ocultos, ya desmascarados, había de perpetuarse hasta la consumación de los siglos, que en esto está empeñada nada menos, que la divina palabra, que jamás pasará, aunque cielos y tierra pasen.

Veinte siglos cuenta de existencia, sin que jamás haya dejado de hostilizarla, ya los humanos poderes, ya los errores filosóficos, ya, en una palabra, todos los enemigos conjurados y reunidos para hacerla desaparecer de sobre la faz del planeta; pero Ella de una parte con su inmensa caridad para con los unos, con su amplio y generoso perdón para los que de nuevo a su redil volvían, y la afilada segur de la muerte cortando el hilo de la vida a los enemigos irreconciliables, han contribuido y contribuirán a que viva aún y a que se cumpla en lo sucesivo hasta la saciedad, la divina promesa hecha por Cristo a Pedro.

Pero esta Iglesia, eterna en cuanto a su duración, había de ser regida como sociedad por criaturas mortales; atendiendo a esto, era imposible que la misión confiada a Pedro, fuera sola y exclusiva de él, toda vez que después de éste, la Iglesia quedaba sin gobierno y sin timón la nave.

No fué esto así; pudo morir San Pedro, pero no terminó con él el Pontificado, sino que la sublime misión a él confiada por el mismo Salvador, se encarna y perpetúa en todos y cada uno de los Pontífices que la Iglesia ha tenido desde entonces acá.

No podía morir el Pontificado mientras subsistiera la Iglesia, pues es cabeza suya, de donde le dimana su autoridad en materia de fe y de moral.

La Iglesia es una barquilla y el Pontífice es el timón que la guía y conduce por derroteros seguros y libres de escollos hacia el puerto feliz de la venturosa patria, en donde eterna es la dicha.

CRONICA NEGRA

En Málaga en un taller de pirotecnia de la calle de Salamanca ha ocurrido una terrible explosión.

El pirotécnico José Fric, que trabajaba en los fuegos artificiales que han de utilizarse en los festejos de Nuestra Señora del Carmen, experimentó graves quemaduras en la cabeza.

El oficial Longinos Lara resultó con quemaduras en todo el cuerpo.

Ambos individuos halláanse gravísimos.

El vecino Fernando Cubo, que los auxilió, resultó con quemaduras en una mano.

—En Madrid se desarrolló, en la calle de Luchana, una escena sangrienta. Antonio García Serena disputó, navaja en mano, con Arsenio N., derribándolo al suelo y dándole varias puñaladas.

Según resulta, unos cuantos amigos estuvieron toda la noche de juerga por varias tabernas del barrio de Chamberí, y a las ocho de la mañana llegaron a una, establecida en el número 13 de la calle de Luchana.

Entre esos amigos estaban los hermanos Alejandro García Severo, de dieciocho, pintores de oficio ambos, y Arsenio N.

En una mesa se sentaron los dos hermanos y Arsenio N., y ocuparon otra los amigos, poniéndose a jugar.

Nadie se enteró de lo que ocurría en la primera mesa.

Sólo notaron los contertulios que Arsenio y Antonio salieron a la calle precipitadamente, seguidos por Alejandro.

Cuando momentos después, atraído por las voces, salieron los amigos a la calle, vieron que Arsenio estaba tendido en tierra, y a su lado, navaja en mano, Antonio García Severo.

Vieron que éste hundía varias veces el arma en el cuerpo de Arsenio. Mientras tanto, Alejandro García azuzaba a su hermano diciéndole:

—«¡Clávale, clávale!»

Al ver a los demás amigos, los dos hermanos huyeron, arrojando la navaja, seguidos de varias personas y unos vigilantes de la ronda, que consiguieron capturarlos.

El herido fué conducido a la Casa de Socorro del distrito.

Dicen de Granada que el tren correo ascendente de Almería fué arrollado en la estación de Gergal por un tren cargado de mineral.

Resultaron destruidos tres coches.

De los viajeros sólo resultó herido un viajante de comercio.

Diputación provincial

Convocatoria

El Gobernador civil convoca a la Diputación, a fin de que se reúna en sesión extraordinaria, a las doce de la mañana del día 1.º de Agosto próximo, en su Casa palacio, para tratar de los asuntos siguientes:

1.º Presupuesto adicional al ordinario en ejercicio, con arreglo a lo preceptuado en el artículo 120 de la citada ley.

2.º Sobre perdón de la contribución a varios pueblos de la provincia damnificados por causa de calamidad, y

3.º Proyecto de obras y reparación de la Casa palacio.



Víctor Cherbuliez

19 de Julio.

Este eminente crítico y literato francés descendía de una de aquellas familias protestantes a quienes la revocación del edicto de Nantes obligó a refugiarse en Suiza; su padre era un sabio helenista profesor de lenguas muertas en la Universidad de Génova, ciudad en que vivió la luz primera Víctor Cherbuliez, el 19 de Julio de 1829.

En París y Berlín hizo sus estudios universitarios, y se dió a conocer como literato por medio de una serie de novelitas, que además de un nombre en el mundo de las letras le dieron un puesto en la redacción de la *Revue des Deux Mondes*, en la que bajo el pseudónimo de «Valvert», publicó importantes estudios de política y literatura extranjeras que le acreditaron de crítico imparcial y de profundos conocimientos.

Su labor literaria es tan importante por sus méritos como por el número de obras que le componen; aparte de los trabajos de colaboración dados a luz en diversas publicaciones, por sí solos más que suficientes para crear una envidiable reputación de literato, dejó escritas gran número de novelas que han sido traducidas a diversos idiomas, contando entre las que mayores éxitos alcanzaron las tituladas «El conde Kostia», «La idea de Juan Teterol», «El príncipe Vitalis», «La vocación del conde Guislain», «Aventuras de Ladislao Bolski» y otras.

Pero lo que más fama dió a Cherbuliez fueron sus trabajos de crítica política y

literaria, no solo por la profundidad de los vastos conocimientos que en ellos demostraba, sino además por la justeza de sus juicios y por la elevación de sentimientos con que los llevaba a cabo.

La Academia Francesa se cruzó muy honrada contando a Cherbuliez entre los suyos, y en 8 de Diciembre de 1881 le recibió en su seno.

En 1.º de Julio de 1899 bajó al sepulcro tan insignificante literato, gloria y orgullo de las letras francesas.

HERNANDO DE ACEVEDO.

(rehabilita la reproducción.)

Seres odiosos

La atención principal de nuestros ediles parece reconcentrada en un gran problema, y de cuya acertada solución depende la tranquilidad, el bienestar de los ciudadanos.

No seas impaciente, curioso lector, ni sonrías irónicamente al pensar en lo estéril, en la infecunda labor que resultará de la actividad desplegada por los señores del Concejo, nuestros dignos representantes en la Casa del Pueblo.

No se trata del próximo ingreso en un convento, de uno de los concejales, eso no nos compete, y si en vez del bastón, maneja pronto el rosario, allá se las entienda con sus misterios.

Tampoco vamos a tratar de la higiene y limpieza de las calles, pues si bien es asunto de mucha importancia, si *El Labor* fracasó, nosotros no queremos parecernos a nuestra escuadra, a pesar de su Numancia y de las proyecciones de ahora.

La higiene es muy importante por su acción preservativa... pero ¿quién habla de ella cuando tanta cosa sucia sale a relucir?

No hablamos de ninguno de esos problemas, que como la construcción del nuevo mercado, continúan en éxtasis profundo como el futuro religioso que cambiará su poltrona por humilde silla de madera, en la que sus oraciones solo serán interrumpidas por los pensamientos de los proyectos que algún día bullebran en su mente.

Hablamos de animales caninos sacrificados en medio de sus pacíficas excursiones, en las que son sorprendidos infraganti delicto, sin el bozal que nada garantiza.

Pensar que el bozal asegura la tranquilidad del ciudadano, es tanto como pedir o exigir al habituado al robo, el respeto a lo ajeno ó la práctica de la moral.

Dice un adagio castellano que el perro perderá la lana, pero las mañas es muy difícil.

Y si por temor a la hidrofobia, cruzan las calles de la población esos seres odiosos, que con aspecto tétrico y sombrío, acechan como el ladrón el momento de arrojarse sobre su presa,—en este caso un fiel perro que ha delinquido—dispénsenos el señor Alcalde que nos riarnos de su nuevo bando antirrábico, que con eso aumenta la hidrofobia, cuando se persigue el efecto contrario.

Y si esos seres cuya sola vista causa repugnancia, estuvieran empleados en faenas de otro género, la población ganaría, aun cuando poco, (por su hábito constante a la holganza), pero podrían con *cara feroche* impedir la entrada en España de tropas extranjeras, cuando llegue el caso.

Por otra parte, sabemos que los sentimientos morales ó alegrías que el alma experimenta ante la práctica del bien, se perfeccionan y aumentan al contemplar una obra caritativa.

Esos seres cometen atropellos, se ensañan con sus víctimas y poco a poco ven inapetiblemente todo género de desgracias.

Se acercan al mal a medida que se alejan del bien y en la contraposición adelantan notablemente, envolviendo densas tinieblas los sentimientos que un día pudieron ser buenos.

Es un crimen matarles su alma, llegarán a buenos inquisidores, se gozarán con la sangre no ya de los bozalados sino de semejantes suyos.

Hablar en una población de un lacero es lo mismo, produce idéntico efecto, que la llegada del Justicia con sus horribles aparatos.

He visto surgir un alboroto, casi un conflicto, al arrebatarse de manos de una señora un precioso perro que llevaba con su cadena.

La señora imploraba tirando de la cadena, el lacero imprudente tiraba del animalito con el corredo de alambre y el público protestó, no lynchando de mi lagro al andaz verdugo.

Estos dichos justicias caninos, hacen la vista gorda por los barrios apartados donde pululan perros mal cuidados y lle-

nos de miseria, propensos por lo tanto a la hidrofobia.

Pero en aquellos bien cuidados de pelo y lomo relucientes, es donde se ensañan, los vigilan, los acechan y cuando apenas pueden verlos, entonces hacen de las suyas, es decir, los cogen.

Algunos, antes de llegar a la Inquisición, gozan de libertad, mediante unas monedas que el amo desliza en la mano de los verdugos.

Pero otros son llevados y como no hay guardia permanente, todo el día quedan en chirona, con notorio perjuicio de los pobres perritos que muchas amamantan.

Pagadas las cinco pesetas, el can es devuelto, de lo contrario, pasadas veinticuatro horas, a puñaladas matan al más fiel de los animales.

Enemigos de un sistema que a nada conduce, porque el bozal no priva de la hidrofobia ni del medio de ser inoculada, veríamos con agrado la sustitución de ese terrible método de eliminación, por otro que consistiera en pagar cierta contribución por los perros que se tuviera.

Pero como este problema es muy importante, no nos extraña que tanto preocupe a nuestros ediles, y mucho más si tenemos en cuenta que todos los problemas referentes al engrandecimiento y prosperidad de nuestra población, están resueltos.

Pero cuando el diablo no tiene que hacer... los verdugos matan perros.

UN CAZADOR.

DESDE CIUDAD-RODRIGO

El domingo tuvo lugar en el salón de sesiones de este Ayuntamiento, la distribución de premios a los alumnos de ambos sexos de las escuelas municipales de esta ciudad, en número de unos setecientos, consistiendo los premios en dulces, telas, libros, lápices, portaplumas y otros objetos análogos.

Durante el acto, que principió a las nueve de la mañana y terminó a la una, la banda municipal tocó varias escogidas piezas a la puerta del Ayuntamiento.

Merecen toda clase de elogios los parvulitos premiados, sus maestros, la Comisión de Instrucción Pública y el Ayuntamiento, pero es muy sensible que a tan solemne y trascendental acto apenas asistieran más que los propios interesados, cuando debieran ser actos tales los que más interesarán y atraerán a todo el mundo.

Poco hace abrió aquí un periódico tribuna para quienes quisieran disertar en ella sobre lo que es Ciudad-Rodrigo, y lo que puede ser, y a nadie se le ha ocurrido decir que es un pueblo inculto y que puede ser un pueblo ilustrado, alcanzando con ello la mayor de las riquezas. ¿Cómo? ocupándose muchísimo menos de otras cosas, y muchísimo más de las que tocan a la enseñanza.

En breve contraerán matrimonio un distinguido y acudado joven de esta ciudad, recién licenciado en Farmacia con una bellísima señorita, también acudada, residente en Fuentes de Oñoro.

Ha tomado en traspaso la farmacia de Martiago a don Florencio Pérez Martín, el joven farmacéutico don Luis Hernández Mirueña.

Anoche ocurrió en la plaza mayor una salvajada infamísima, digna de cualquier kábila centro-africana. Una señorita que reside aquí hace algún tiempo, fué objeto, en pleno paseo, y después hasta cerca de la puerta de su casa, de los más callados insultos por parte de una reba de muchachuelos y muchachuelas, que se tienen por aristocráticos, sin que la policía interviniera, no obstante haber tenido que oír un número de ella, a no ser sordo, las justísimas protestas y quejas que a un lado pasaron exhalando la señorita ofendida, su señora madre y una amiga de ambas.

El valiente semanario republicano *El Centinela* ha suspendido por ahora su publicación. Será *bisemanal* cuando vuelva a publicarse. *El Centinela*, que siempre pensó alto, sintió hondo, y habló claro, merecía ser eternamente *pidiario*, por lo menos.

Ha regresado de Santander el señor obispo de esta diócesis.

Se encuentra enfermo en el balneario de Puente Viejo (Santander) el distinguido escritor mirobrigense don Dionisio de Nogales Delicado.

El día 25, festividad de Santiago, se inaugurará el Nuevo Casino Mirobrigense situado en el Teatro Principal. Por la noche habrá baile.

En breve se inaugurará también el que está construyendo don Vicente Custodio. Tenemos aquí más cafés que curiosos asistieron el domingo a la fiesta de Minerva.

Se dice que ha tomado en arriendo el Teatro, Casino y Café nuevos de esta ciudad, el fondista del balneario de Retortillo.

El que quiera morirse que venga aquí. Se pasa la vida achicharrado, y el Ayuntamiento, que algunos veranos nos ha refrescoado con música, este verano ni eso. Señor Alcalde, dígame usted a la banda que nos toque algo los Jueves y Domingos.

EL CORRESPONSAL.
Ciudad-Rodrigo 20 Julio 1903.

Instrucción primaria

Para que el real decreto de 15 de Enero último tenga el debido cumplimiento, secundando las órdenes de la Dirección general de Sanidad y Junta de Instrucción pública de esta provincia, se previene por el Inspector de primera enseñanza a los señores maestros y maestras que exijan la presentación del certificado de vacunación y revacunación a cada uno de los alumnos que asistan a su escuela, sin cuyo requisito no deben ser admitidos.

Noticias locales

Hoy han vestido de gala las tropas de la guarnición, con motivo de ser el cumpleaños de la Reina madre doña María Cristina.

Esta mañana a las once y media han doblado a muerto las campanas de todos los templos de Salamanca, con motivo del fallecimiento del Papa León XIII.

Ayer tarde tuvo la desgracia de caer en el pilón del caño de la plazuela de los Bandos, una niña como de doce años de edad, siendo extraída del agua por un transeunte testigo presencial del suceso.

Se están ejecutando algunas obras de reforma del decorado en las habitaciones del palacio de Anaya, destinadas al Gobernador civil.

La compra de lanas está muy animada en toda Castilla, realizándose operaciones a diversos precios, según clase. La negra se paga de 56 a 64 reales arroba y de 80 a 84 la merina.

Esta mañana fueron retiradas de la venta dos arbas de correas, por no reunir condiciones para el consumo.

La Corporación municipal no pudo celebrar sesión ayer tarde, por falta de número de concejales.

El juez de instrucción suplente señor Parrearroyo ha dictado un auto contra don Fernando Martín Calle, factor de la estación de Alba de Tormes, para que deposite 20.000 pesetas de fianza con objeto de responder de las costas que le re-

sulten en el proceso que se le sigue por la estafa de 16.000 pesetas a la casa Arguilluet de Barcelona.

LUDEÑA, dentista de la Facultad de Medicina de Madrid. Plaza Mayor, 7, principal, Salamanca

SE VENDE una portada con un hueco de puerta y dos grandes escaparates; en la administración de este periódico informarán. 15-2

La tos ferina, lo saben las madres, se cura con la Lactoferina del Dr. Caldeiro. En farmacias 5 pesetas; por 5'50 la remite el autor, Puerta del Sol, 9, Madrid.

MUNDANAS

Han salido para la playa de Espinho (Portugal), los señores de Camarasa; para Solares la señora de don Gonzalo Mier y su bella hija Elvira, y para Baños de Montemayor don Mariano Reymundo Arroyo y su simpática hija Juana.

Congreso internacional de arquitectos

La comisión ejecutiva ha sido recibida por S. M. el Rey, que se ha dignado aceptar el patronato y la presidencia honoraria del Congreso internacional de arquitectos que le ha sido ofrecida por dicha comisión.

Don Alfonso XIII se interesó vivamente por el éxito del Congreso, y dispuso la más benévola y afectuosa acogida a los comisionados, los cuales salieron altamente reconocidos a las atenciones del joven monarca.

Los trabajos preparatorios del tercer Congreso nacional que se ha de celebrar con anterioridad al internacional, pero en la misma época, adelantan rápidamente.

Las comisiones organizadoras nombradas al efecto en Madrid y Barcelona tienen ultimadas las cuestiones a discutir, que revisten gran interés para los arquitectos, y que son las siguientes:

- Reforma de las tarifas de honorarios.
- Organización de los arquitectos provinciales y municipales.
- Reglamentación de concursos públicos.
- Colegiación de arquitectos.
- Reformas en la ley de expropiación forzosa.

por
Telegrafo

De nuestro corresponsal especial
(VARIAS HORAS)

Fallecimiento de Leon XIII

Hasta los últimos momentos de su vida no perdió Su Santidad el conocimiento.

Tan pronto como tuvo noticia don Alfonso del fallecimiento del Papa, se

trasladó al palacio de la Nunciatura a dar el pésame al Nuncio, haciendo lo propio el Gobierno.

Anoche mismo telegrafió la Familia real al representante de España cerca del Vaticano, comunicándole que expresara al Cardenal Camarlingo, el profundo sentimiento de toda la nación por el fallecimiento de León XIII.

SUSPENSION DE SESIONES

Hoy publica la Gaceta el real decreto que puso ayer Villaverde a la firma de don Alfonso, suspendiendo las sesiones de las Cámaras hasta el próximo otoño.

ALZA DE VALORES

Se atribuye la que han experimentado nuestros valores en Bolsa, a la política de economías que ha venido defendiendo dentro y fuera del Parlamento Villaverde.

EL CADÁVER DE LEÓN XIII

Telegrafian de Roma que es general el sentimiento por la muerte de Su Santidad.

Se han recibido cientos de telegramas de pésame de todas las partes del mundo.

Se ha procedido al embalsamamiento de León XIII.

Mañana será expuesto el cadáver al público.

Se preparan suntuosos funerales.

CONGRESO Y SENADO

Han celebrado sesión ambas Cámaras. Se acordó que constara en acta el sentimiento de España por el fallecimiento del Papa, dándose después lectura al decreto de suspensión de las tareas parlamentarias.

MANIFESTACIÓN DE DUELO

El Gobierno ha acordado publicar un decreto, ordenando que se guarde luto nacional con motivo del fallecimiento de Su Santidad.

Se preparan solennes exequias en San Francisco el Grande, por el eterno descanso de su alma.

VIAJE DE LA CORTE

Mañana sale la Familia real para San Sebastián.

Como ministro de jornada parece que irá el conde de San Bernardo.

Bolsa de Madrid

4 por 100 interior, 78'10.
Amortizable, 98'25.
Acciones del Banco, 473'00
Tabacos, 440'00.
Francos, 36'50.
Libras, 00'00.
París: 4 por 100 exterior español, 90'85.

PALMA.

Diario de avisos

Registro civil

Movimiento de población en las últimas veinticuatro horas:
Defunciones: ninguna.
Nacimientos: Ana Zurdo Sánchez, Antonio Ruano García, Benita Eseribano y Agustín Blanco.

Se halla vacante la plaza de Inspector de carnes de Salmoral, con 90 pesetas de sueldo anual.

El tiempo

Despejado

He aquí las observaciones meteorológicas tomadas hoy a las nueve de la mañana:

Altura barométrica... 633'85 m.
Temperatura máxima al sol... 33'8
Id. a la sombra... 25'2
Id. mínima... 11'4
Id. a la hora de la observación... 20'8
Dirección del viento, E.

Información mercantil

Valladolid 20.—Las entradas de granos verificadas en el día de hoy, han sido las siguientes:

En el Arco 030 fanegas de trigo que se cotiza a 00 reales fanega.

En el Canal 400 fanegas de trigo que se cotiza a 45 3/4 reales fanegas.

Medina del Campo 20.—Han entrado 100 fanegas de trigo que se cotiza a 45 1/4 reales.

Peñaranda 20.—Trigo candeal a 44 reales fanega, cebada de 25 a 26, y algarrobas a 25'50.

Salamanca 21.—Trigo en panera a 45 reales fanega, y al mismo precio sobre vagón en la estación del ferrocarril, las 91 libras.

Huertas.—Extra a 35'50 los 100 kilos. Panadera a 34'25.

De 2.ª a 32'50.
De 5.ª a 7'50 reales arroba.
Salvados a 6'50 ídem id.
Sin derechos de consumos.

GRAN HOTEL CENTRAL

DE

PABLO PAYÁ

Baños de Montemayor

(provincia de Cáceres)

Este Hotel, de reciente construcción y el preferido por todas las distinguidas personas que acuden a tomar estas excelentes aguas, hallase situado frente al establecimiento balneario, siendo el más cercano al mismo. En él encontrará el bañista toda clase de comodidades. Comidas reparadoras y sanas. Habitaciones amplias y bien ventiladas. Grandes y espaciosos comedores. Hermoso salón de recreo con piano. Gabinete de lectura. Magnífica terraza. Entrada al nuevo jardín del establecimiento. Cocina francesa y española. Coches a todos los trenes.

BLANCO Y NEGRO

Cervezas, vinos y licores

DE

JULIO GRANADO

En este bien montado Establecimiento encontrará el público superioridad en vinos y licores, procedentes de las mejores bodegas y destilerías españolas como así mismo extranjeras.

Hay amplios y cómodos reservados y se confeccionan toda clase de bebidas Americanas.

Yingotles	a	0'30	Pesetas.
Liberadas	a	0'20	"
Martinez Campos	d	0'20	"
Roncotel	d	0'40	"
Vermohut-cotel	d	0'50	"
Jerez-cotel	d	0'50	"

Se sirven estas bebidas en cinco minutos.

Especialidad en Vermohuts, Torinos y Ajenjos Suizos.

ANUNCIO

Se venden las casas número 4 de la calle de Pecellín y las números 57 y 59 de la calle de Ramos del Manzano, de esta ciudad. Del precio y condiciones se dará razón en el número 31 de la misma calle. 30-d-2

Ferro-quina Bisleri

El uso de este licor se considera ahora como una necesidad para los nerviosos, anémicos y los debilitados de estómago.



El ilustre profesor ENRIQUE MORSELLI escribe: Me ha dado indiscutibles resultados en las formas de dispepsia lenta, como también en todos los estados de debilidad general que complican la neurosis istérica.

REPRESENTANTE EN ESPAÑA

Alfredo Rolando
Bajada San Miguel, 1.—Barcelona

La Equitativa

Sociedad de seguros sobre la vida

Fundada por Henry B. Hyde el año de 1839 en la ciudad de New-York y su sucursal española autorizada por Real decreto de 10 de Octubre de 1882

La más fuerte del mundo

como lo acredita su sobranje, que en 1.º de Enero, se eleva a la suma de 75.127.496,99 dollars

excediendo en muchos millones al de cualquiera otra Compañía del mundo.

La Sucursal española ha satisfecho a sus asegurados, por distintos conceptos, desde su autorización, la suma de 39.793.729,50 PESETAS

Esta Compañía ofrece, con mayores ventajas que ninguna otra, las combinaciones de seguros de VIDA entera, a pagos limitados, DOTALES y RENTAS vitalicias, de las que se facilitan detalles al que los interese de la representación en esta provincia: señores Viuda é hijo de García Barrado, Palominos, número 2, Salamanca.

Venta de casa

Se hace de la señalada con el número 1 de la calle de los Corrales de la Rúa, de reciente construcción. En la misma informarán. 8-1-8

Imp. del NOTICIERO SALMANTINO

PROBAD EL COGNAC DE HENRI GARNIER Y COMPANIA

- Ponédme des le lug) á prueba y vereis si se y capaz de todo.
- Espérame un minuto—dijo el hebreo, levantándose y dirigiéndose hacia una puerta oculta por los techos, que el hermano de Manfrina no había notado.
El barón desapareció por aquella puerta.
—Ahora el lazo está ya echado—dijo Toto al darse solo,—y no vacilaré en agarrar la fortuna por sus garras.
Depronto oyó abrir bruscamente la puerta de entrada, y una voz fresca y suave de mujer que gritaba:
—La orden no reza conmigo, ¿comprendes, insolente? Yo entro cuando me parece y me place, no es verda, papá?
Habíase levantado el portier y aporeció Luciana. Toto de un salto, se puso, en pié y quedó como un umbrado.
Para él, hasta entonces, Viola era la más bella joven que existía; le parecía imposible que existiera otra que pudiera igualarla.
Pero ante la soberbia belleza de Luciana, Toto queió con la boca abierta, como fu minado.
Por su parte, la hija del barón queió sorprendida de encontrar á aquel desconocido vestido de misero pañ, en el gabinete de su padre. Lo examinó con una mirada de reina y con aire de desprecio, mitigados, por la armonía de su voz.
—Qué haceis aquí? preguntó.
—Espero al señor barón—balbuceó el interpe-lado, cuyo rostro se puso de grana,—que ha entrado ahí y me ha ordenado que lo esperase.
—¡Ah!
Y volviéndole las espaldas con altivez, Luciana

yo rostro había aparecido casi un rayo de alegría.
—Es preciso usar la mayor prudencia para que no adivine que el enviado de la Judea y el barón Armando Viser son una sola é idéntica persona.
Y sentose sobre un sillón, junto a una mesa, en actitud grave y seria.
El criado levantó el portier para introducir á un joven que avanzó algo encorvado, tímido, con el sombrero mugrient) bajo el brazo y un billete cerrado en la mano.
Era efectivamente, Toto. El barón tuvo tiempo de examinarlo de cabeza a piés antes que el fullero tuviera tiempo de a zar sus ojos hacia él.
—Adelante—dijo tranquilamente el hebreo.
Toto se estremeció al sonido de aquella voz a zó la cabeza y miró al barón. Este sostuvo la mirada del joven impasible.
—Me han dicho—preguntó el barón—que tienes una carta que entregarme de parte del enviado de Judea.
Si, señor; aquí está—contestó Toto, que, á pesar de su descaro, se encontraba extrañamente encogido.
El hebreo tomó el plieg) y volviéndose hacia el criado que había puestaso detrás de Toto, dijo con tono imperioso.
—Retírate, y cierra bien la puerta. Si necesito algo llamaré, que esté dispuesto un carruaje.
El criado hizo una inclinación obsequiosa y se retiró.
El barón, sin mirar á Toto, rompió el sello de la carta, la desdobló y se puso á leer atentamente sin que su rostro cambiase de expresión.
Toto podía observar ahora al hebreo á su placer, y su corazón latía fuertemente.
—Será verdad lo que me dijo Natabeo de parte

CENTRO-PENSIÓN MAÑES

para alumnos oficiales de las facultades e Instituto

Director propietario: D. José Mañes Casaux

Calles del Silencio 1 y Tostado 1, SALAMANCA

Este centro de enseñanza, cuyos resultados prácticos han superado en el pasado curso á todo lo imaginable, según se ha visto en los exámenes de Junio, se halla situado en punto céntrico de la población y muy próximo á la Facultad é Instituto; además consta de espaciosas habitaciones, salones de estudio, comedores y amplias clases distribuidas entre las dos casas, Silencio, 1 y Tostado, 1, comunicadas á este objeto, formando así un sólo edificio de grandes dimensiones.

El Profesorado consta de Licenciado en Sagrada Teología (Capellán), Doctores y Licenciados en Ciencias, Letras, Derecho, Medicina, Perito Mercantil, Auxiliares facultativos de Obras públicas y Maestros superiores de 1.ª enseñanza.

Los alumnos son acompañados á las respectivas clases oficiales por los Inspectores: á todos se les explica cada día la lección que al siguiente han de dar en el Instituto ó Facultad. Desde el 15 de Enero se están explicando las clases de repaso para los ejercicios del grado de Bachiller que tanto éxito obtuvieron en el curso pasado, y continúan admitiéndose inscripciones.

El 1.º de Junio quéd) abiert) el curso especial para los alumnos de 5.º año que se hallen en las condiciones d) Real decreto d) 28 de Marzo y desean graduarse en Septiembre próximo.

Preparación especial para ingreso en el Instituto en las convocatorias de Junio y Septiembre y por: Maestro Superior. Id. id. para la próxima de Sobrestantes de obras públicas por inviduos de Cuerpo.

Se admiten internos, medio pensionistas y externos. Alimentación verda, sana, abundante y nutritiva como lo tiene acreditado este Cen) .

Prévia autorización se formalizan toda clase de matrículas en los centros oficiales.

Pídanse detalles y Reglamentos al Director

CALLOS! DUREZAS!

Curan segura y radicalmente á los cinco días de usar este CALLICIDA. Calma el dolor á la primera aplicación.

¡¡Una peseta!! ¡¡Una peseta!!

En todas las farmacias y droguerías. Cuidado con las imitaciones. Depósito en la isla de Cuba: Humara, H. ban.

Callicida Abras Xifra

¡¡CALLOS! ¡¡DUREZAS!

Jamás deja de dar resultado. Ni duelo ni cuccio. Estuche con frasco, pincel é instrucciones.

¡¡Una peseta!! ¡¡Una peseta!!

Depósito central del doctor ABRAS XIFRA—Argensola—10, Farmacia, Madrid.—Véndose en Salamanca, en todas las farmacias y droguerías, En Filipinas: Ruberts y Guamis, Manila.

AGUAS MINERALES DE BURLADA

DEPOSITARIOS

DRUGERIA DE TOMÁS DE ZUBIRIA Y COMPAÑIA

(ANTIGUA DE SOMONTE) BILBAO

PRECIO DE CADA BOTELLA

DE UN LITRO,

NOVENTA CENTIMOS DE PESETA

PAMPLONA

Especialísimas para mesa; solas ó con vino combaten y previenen dolencias del estómago, hígado, vías urinarias y recomendadas para los diabéticos.

Venta en Salamanca en todas las farmacias y droguerías.

Confites antiveneréneos

Roob antisifilítico **COSTANZI**
Inyección vegetal



Inventor de los renombrados medicamentos **COSTANZI**, Dip. 435, Barcelona.

Las celebradas medicaciones accionales y extranjeras, después de una larga experiencia, se ha convenido y ratificado, que para curar radicalmente la purgación reciente y crónica, goma miter, prostradas, úlceras, flujo blanco de las mujeres, arrugas, catarro de la vejiga, escozoros uretrales, cáculas, retención de orina y en 20 ó 30 días los extrajimientos uretrales (estrech 2), aunque sean crónicos de más de 20 años, y evitar las peligrosas mas sondas, no hay medicamento más milagroso que los **Confites ó Inyección Costanzi**. También certifica que para cualquier enfermedad sifilítica en vista de que el Iodo y el Mercurio son años para la salud, nada mejor que el **Roob Costanzi**, pues no sólo cura radicalmente la sífilis, sino que estriba los malos efectos que producen estas substancias, que como es sabido causan enfermedad no muy fáciles de curar. El inventor Ang lo Costanzi, calle Diputación, 435, Barcelona, seguro del buen éxito de sus medicamentos, mediante un trato con el admite á los individuos consultas médicas en casa del invento, Diputación, 435, Barcelona, todos los días á las 12 y las consultas que se le hacen por escrito contesta gratis y con reserva. Precio de la inyección, 4 ptas. Confites antiveneréneos para quienes no quieren usar inyecciones, 5 ptas. Roob antisifilítico 4 ptas. De venta en las acreditadas farmacias y en casa del inventor: Diputación, 435, Barcelona. En SALAMANCA, en la farmacia de Segundo Primo, plaza de la Verdura, 5 y 7.

BAÑOS DE ARECHA VALETA

(GUIPUZCOA)

Aguas las más sulfuradas sulfúricas nitrogenadas de España

Establecimiento moderno, de grandes comodidades, buen clima, viaje fácil, buena concurrencia y estancia económica.

Están estas aguas indicadas contra las *afecciones catarrales del aparato respiratorio; manifestaciones herpéticas y escrofulosas; dermatosis parasitarias; dismenorreas encorreas; melitris; infartos ulteriores y esterilidad consecutiva; úlcera varicosa y atónicas; reumaismo y artrismo*, en individuos escrofulosos; *sífilis* (manifestaciones de la boca y vagina).

TEMPORADA: 15 JUNIO A 25 SEPTIEMBRE

Médico-director en propiedad (por oposición): DR. ROSENDO CASTELLS BALLESPÍ

SEÑORAS

Matrimonios

Todas las señoras y señoritas, sea cual fuere su posición, pueden contraer **casamiento rico y ventajoso**, con abogados, médicos, farmacéuticos, militares, ingenieros, comerciantes, empleados, propietarios, etc., etc. Y también dos caballeros muy ricos que desearían antes de casarse, en una cantidad importante, á dos jóvenes honradas y de buena familia, aun cuando carecieran de capital. Desechen todo temor y preocupaciones necias, perjudiciales y ridiculas, de tiempos que ya pasaron y no del siglo xx. Si dirigen las ilustradas y animosas, y las timoratas, se **qu darán en casa** para vestir imágenes. No teman a ser descubiertas, nadie lo sabrá más que el interesado, porque se guarda la *mayor discreción, secreto y absoluta reserva*. Para más detalles dirigirse al acreditado **DON FELIPE JIMENEZ** calle de Calvo Asensio, núm. 8, MADRID. Escriban y se convencerán. **TODAS SE CASAN, y la que no se casa es porque no quiere**

BORISOL

DE TORRES MUÑOZ

Antiséptico, antipútrido y desinfectante

Superior al ácido bórico y al borato de sosa; más soluble en frío y en caliente, más eficaz como preservativo y curativo de las enfermedades de las mucosas y de la piel.

Se emplea contra los males de los párpados, oídos, nariz, boca, afecciones de la matriz y otras.

Farmacia de G. Torres Muñoz
San Marcos, 11.—MADRID Caja 2'25 pesetas

En Salamanca: Segundo Primo, Sucesor de Hijos de A. Villar y Pinto; Farmacia.

EL RABIOSO DOLOR DE MUELAS CARIADAS



Su único y sorprendente remedio, al minuto y sin riesgo.

EL AIBAF SERDNA

(anagrama) de ANDRÉS Y FABIA, farmacéutico premiado en Valencia.

Cada aplicación es un nuevo testimonio de su brillante éxito destruyendo al propio tiempo la fetidez que la carie comunica al aliento.

Este remedio no es un preventivo como lo son todos los eufóricos que se anuncian sino que combate y vence en EL ACTO á esos dolores, que parece que van á agotar los nervios del sufrimiento.

De venta, señores Villa, farmacia, plaza de la Verdura y principales de la ciudad, á dos pesetas bote.

PILDORAS DE RIAZA

de Pérez Negro

Recomendadas por médicos y enfermos como la mejor preparación que se conoce para curar las fiebres intermitentes, ya sean TERCIANAS, CUARTANAS ó COTIDIANAS.

Cajas de 80 y 40 pildoras, 5 y 3 pesetas. De venta en todas las farmacias de esta provincia, remitiéndolas también directamente, previo pago de su importe, desde cualquier punto que se pidan.

Depósito central:

Guillermo García, Capellanes, núm. 1, Madrid.

PÍLDORAS DE ANAYA

Lo mejor para cortar toda clase de calenturas palúdicas son las

Píldoras de Anaya

La afirmación de ser las mejores que se conocen la hacen unánimes las más distinguidas médicas y cuantas personas las han experimentado. De ahí el favor que las dispensa el público.

Precio de la caja conteniendo cuarenta pildoras: diez reales.

Es falsa toda caja que no lleva la firma del autor en la cubierta y prospecto y la que se venda á menor precio del indicado.

Depósito principal: DON SEGUNDO PRIMO, plaza de la Verdura, números 5 y 7, Salamanca, á quien se dirigirán los pedidos.

De venta en todas las farmacias de España.

La Catalana

Sociedad Española de Seguros contra incendios á prima fija

autorizada por Real decreto de 25 Agosto de 1866

CAPITAL Y RESERVAS

TREINTA MILLONES DE PESETAS

colocados en edificios y valores de la mayor garantía.

Primas muy moderadas.—Arreglo inmediato y pago de siniestros al contado. Garantías superiores á las demás Compañías.—Representante en Salamanca, don Antonio Martín, calle del Clavel, número 1.

de aquel mendigo que me hizo consignar el billete? —pensaba.—¿Es él quien será mi amo, quien hará mi fortuna? Al oírle hablar he creído encontrarle en presencia de aquel mendigo. ¿Qué está pidiendo hoy?... el enviado de la Jutea tendrá ochenta años; éste en cambio, es todavía muy joven y parece muy fuerte.

—¿Eres tú quien se llama Tuto?—preguntó gravemente y con gran frialdad el baron mirando fijamente al joven.

—Yo, sí, señor—contestó éste con temblorosa voz.

—Toma esa silla y ven á sentarte aquí—añadió el baron.

Tuto no se hizo repetir la invitación.

—Y ahora mirame bien.

El joven alzó hacia él sus pupilas, y la llama audaz y profunda pareció satisfacer al hebreo.

—Un hombre á quien yo respeto mucho—continuó el baron—te recomiendo á mí. Me escribe que eres pobre, que estas abandonado, sin medios de vida y con una ambición febril y turbulenta de deseos desenfrenados de riqueza. Añade que para conquistar tu independencia y una fortuna, estas dispuesto á todo... ¿Es cierto?

—Es ciertísimo, señor baron, y el hombre que me ha recomendado á vos habrá también añadido... que he pasado varios meses en la cárcel por mis ideas revolucionarias, que estoy perseguido por la policía, como antes, porque un desgraciado he sido asesinado en la posada de mi madre y me creen el autor del asesinato.

—¿Y no lo es?

—Os juro que no... ¿á qué fin hubiera asesinado á aquel hombre?

—Se decía que llevaba consigo una cajita que

contenía muchos valores, y aque la cajita ha desaparecido.

—Qué Dios me condene si lo sabía.

—Me gusta tu franqueza, pero no te lamentes por el dinero perdido. Todo en este mundo, y sobre todo la fortuna de los hombres, está subordinado á los acontecimientos que no se pueden prever... Yo, por ejemplo, necesito un hombre de destreza, de valor, de esforzado ánimo... tu me pareces el mismo que busco; me gustas, te escojo y tu fortuna esta hecha.

En las pupilas de Tuto brilló un relámpago de codicia.

—¿No querreis burlar á de mí, verdad?—balbuceó.

—¿A qué burlarse de tí? Solamente he de advertirte una cosa. El hombre que yo elija por mi confidente, debe no solo obedecerme en todo, sino ser mudo como la piedra de un sepulcro, seguir no conocerme cuando me encuentres, seguir exactamente todas mis instrucciones, renunciando á toda indagación que la curiosidad le aconsejare, no vacilando ante nada.

—Os juro, señor,—advirtió Tuto, fijando en el baron una mirada que revelaba una extraordinaria sagacidad, una gran firmeza de voluntad,—que si os servís de mí, yo seré obedecer en todo y callar.

Te creo, mayormente cuando si hicieras traición á mi confianza, tengo un medio seguro de perderte, mientras que tú no podrias perjudicarme en modo alguno.

Tuto dió un salto; el acnto y la mirada del baron le imponían. Pero era pronto en sus resoluciones y abrazó en seguida su partido.

PARA ENFERMEDADES URINARIAS
SÁNDALO PIZA
MIL PESETAS

Las píldoras de SANDALO PIZA son las mejores que se conocen para curar las enfermedades urinarias. Se venden en todas las farmacias de España y en el extranjero. Precio de la caja, 10 pesetas.

La casa Matias Lopez

Madrid-Escorial
fabrica siempre las mismas excelentes clases de chocolates que tanta fama gozan en España y en el extranjero. Premiadados en cuantas Exposiciones han concurrido. De venta en todos los Ultramarinos y confiterías de esta. DEPOSITO CENTRAL: MONTECERRA 25 - MADRID.

ALMACEN DE CERAMICA

Ladrillos prensados, tejas, tuberías, bloques y pavimentos. Azulejos de Manises é ingleses y macetas para jardinería y salón.—Arco, 2, bajo.

DENTICINA INFALIBLE

Pregunten á los millares de padres que han visto á sus hijos de la muerte, y se dirán que la denticina de Justo Hernández Izquierdo, de Calzadilla de Oropea (Toledo), es el pan bendito de hogar. No muere en los niños de la dentición, les salva á un en la agonia, les hace volver la vida suprimida, corta la diarrea que les aniquila, extingue las erupciones de la boca que les atormentan los arrugas del estómago, les hace arrojar la fiebre, impiden alitercias, brotan fuertes dentadura y desencenan á los niños transformados en ruidos de ruidos en anjos robustos. Resista la imitación de falsificadores; comprar la legítima, en casa y en todas partes. Contra las calenturas tercianas cuartanas usad la pildora de febrífugas infalibles del mismo autor. Uo el depositario, v. a. al por mayor, don Guillermo García, Calle Mayor.